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En marzo del 2024, presentamos un plan de gestión 
de la presidencia con objetivos claros: tener un Concejo 
más conectado a las personas y lograr que cada voz 
cuente.

Todas las acciones propuestas fueron fortalecidas por 
cada uno de los concejales y concejalas, quienes, junto 
a sus equipos de trabajo, enriquecieron cada proyecto. 

Abrimos las puertas y recibimos a cientos de personas 
que se acercaron a participar de todas las actividades 
propuestas y compartieron con nosotros sus inquietudes 
e ideas. Trabajamos juntos y logramos hacer del Concejo 
la casa de las santafesinas y santafesinos.

Sé que hemos alcanzado muchos de los objetivos 
planteados, pero que aún queda mucho por hacer. 

Este documento es un balance del 2024 y un 
compromiso a continuar fortaleciendo cada línea 
de acción durante el 2025.

Creo firmemente en el poder de cada voz y en que la 
construcción de un futuro mejor es con la participación 
de todos y todas.

¡Gracias por haber sido parte de este año!

Palabras
Preliminares

Adriana “Chuchi”
MOLINA
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Joven
Objetivos

Favorecer la participación ciudadana 
de estudiantes de 4º y 5º año de escuelas 
secundarias de la ciudad de Santa Fe.

Dotar a los estudiantes de herramientas 
técnicas y legislativas que les permitan asumir 
el rol de concejales y concejalas.

Compartir e intercambiar ideas, visiones y 
demandas sobre los problemas de la ciudad.
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El programa Concejo Joven fue creado en 2008 a partir 
del Decreto Nº 484 del Honorable Concejo Municipal. 
Desde entonces, se ha mantenido de manera casi 
ininterrumpida, sin importar la pertenencia política 
de quien ocupe la presidencia del cuerpo legislativo.

Desde el Concejo Municipal, se decide continuar 
esta iniciativa porque este programa favorece la 
incorporación activa de los estudiantes en todo el 
proceso de desarrollo, implementación y evaluación 
de cuestiones de interés público. Además, busca 
promover la participación cívica entre los jóvenes, 
fomentar el interés por la política y el gobierno local, 
y brindarles una comprensión más profunda de cómo 
funciona el proceso legislativo en la ciudad. Este 
programa, proporciona a los jóvenes una plataforma 
para expresar sus ideas y preocupaciones sintiéndose 
escuchados y siendo parte de la posible solución.

Temáticas abordadas: 
justicia restaurativa, 
expresión y oralidad, 
técnica legislativa, 
funcionamiento 
del Concejo.

29
135

29Participaron 
29 escuelas 
de la ciudad: 
20 del turno 
mañana y 9 
del turno tarde.

Asistieron 135 
estudiantes.

Se presentaron 
y aprobaron 29 
proyectos.

Datos
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Siempre decimos que esto es el primer paso a la 
participación, ya sea en un centro de estudiantes, 
en una organización civil o en un partido político. 
Esta es su casa, la casa de la ciudadanía. Les pedimos 
que sean voceros de lo que vivieron acá, como buenos 
ciudadanos, en su barrio, su familia, su escuela.

Adriana “Chuchi” Molina

Agradecemos el acompañamiento en esta 
experiencia de convivencia ciudadana. queremos 

destacar la inicitiva de Concejo Joven, porque 
sentimos que somos una generación que podemos 

fortalecer la vida ciudadana y ser protagonistas 
activos de la ciudad que habitamos.

Judith Fernández
(Instituto Adventista)
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Dylan Paz (Escuela 
Alberto Monti)

Es la primera vez que participamos en 
un encuentro y agradecemos esta hermosa 
experiencia de poder debatir y conocer las 
demás situaciones que a todos nos afectan.

Ulises Barrios (Escuela 
Ángela Peralta Pino)

En el Concejo Joven todos tenemos diferentes 
puntos de vista, de distintos barrios, de distintas 
escuelas pero todos son puntos de vista de 
un adolescente. Fue una muy linda 
la experiencia.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Para leer el cuadernillo 
del Concejo Joven 2024, 
escanear el QR.
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CONCEJO
MAYOR

Fomentar la participación activa de las personas 
mayores de 65 años en el ámbito legislativo.

Incorporar la perspectiva de las personas mayores 
en el diseño y desarrollo de proyectos legislativos.

Objetivos

CONCEJO
MAYOR
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El programa Concejo Mayor fue implementado por 
primera vez en 2024 desde la presidencia del Concejo 
Municipal tras la aprobación del Decreto Nº 1080. Esta 
iniciativa representa un hito al incorporar la perspectiva 
y experiencia de las personas mayores 
de 65 años en el ámbito legislativo.

Este proyecto se enmarca en los principios y lineamientos 
de la “Convención Interamericana sobre la Protección 
de los Derechos Humanos de las Personas Mayores”, 
instrumento normativo con jerarquía constitucional, 
que nos insta a visibilizar y valorar el rol de las personas 
mayores en la sociedad y su participación activa en la 
comunidad. 
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Por primera vez vamos a tener en Santa Fe el Concejo 
Mayor, un encuentro de personas mayores y concejales. 
Estamos haciendo lo que hay que hacer: ampliar 
derechos, reconocer los derechos políticos y de 
ciudadanía plena que tienen las personas mayores 
para evitar los prejuicios y los estereotipos.

Adriana “Chuchi” Molina

Estoy feliz de que me hayan convocado, 
en un tiempo atrás trabajé en un programa 

que enseñaba oficios a jóvenes, yo tengo 
conocimiento de marketing y los capacité 

para insertarse en el mercado laboral. 
La idea es repetir esa experiencia.

Juana Verón (participante de
Adriana “Chuchi” Molina)

El Concejo Mayor es una muestra del compromiso que 
tiene el Concejo en trabajar por la inclusión plena y 
efectiva de las personas mayores mediante la creación 
y fortalecimiento de mecanismos en los que prevalezca 
la igualdad, se respeten los derechos políticos de esta 
franja etaria, y sean incorporados en los procesos de 
toma de decisión, las opiniones, aportes y demandas, 
contribuyendo a erradicar los prejuicios, estereotipos 
y discriminación por motivos de edad.
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Alberto Gauna (participante 
de Leandro Gonzalez)

Nosotros como ciudadanos queremos 
participar en todo lo que tenga que ver con 

la planificación de la ciudad porque hay 
que pensar en todos.

Luisa Pereyra (participante 
de Ignacio Laurenti)

Gracias a la convocatoria del Concejo 
que nos permitieron traer la voz 
de las personas mayores, que mucho 
tiempo estuvimos relegados.



| 14

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

A lo largo de cuatro encuentros, los participantes tuvieron 
la oportunidad de aportar ideas y propuestas destinadas 
al bienestar de la ciudad. El diseño de sus proyectos se 
realizó con el acompañamiento de los concejales y sus 
equipos, y recibieron también el aporte de los secretarios 
de las comisiones legislativas del Concejo.

Sus proyectos fueron ingresados formalmente 
y continuaron su curso legislativo.   

Este programa subraya la importancia de reconocer y 
aprovechar el aporte valioso de las personas mayores, 
promoviendo una perspectiva inclusiva y enriquecedora 
en la creación de políticas públicas. El Concejo Mayor 
refuerza la convicción de que cada voz cuenta, y que 
todos los aportes son valiosos para la construcción de 
una ciudad mejor.
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EL CONCEJO

ABRE SUS
PUERTAS

ABRE SUS
PUERTAS

Conectar la historia con el presente a través 
de visitas guiadas a cargo de Lorenzo Cantelli, 
conocido como El Chimi Santafesino.

Promover la apertura del Concejo Municipal 
como un espacio cultural de la ciudad.

Objetivos
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Este año, el Concejo Municipal abrió sus puertas para 
invitar a todos los santafesinos a conocer su historia, 
arquitectura y funcionamiento, a través de visitas guiadas 
lideradas por el Licenciado en Turismo Lorenzo “Chimi” 
Cantelli.

Estas visitas ofrecieron una experiencia única, en la que 
los asistentes pudieron recorrer los pasillos del Concejo 
mientras disfrutaban de relatos históricos, anécdotas 
y eventos clave que marcaron el desarrollo legislativo 
y social de Santa Fe.

Con su característica forma de narrar historias, El Chimi 
llenó cada recorrido de momentos inolvidables que 
combinaron cultura, música y arte en vivo.
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Muy agradecido al Concejo por estas puertas 
que se abrieron, tanto para la ciudadanía 

como para mí.
Lorenzo “Chimi” Cantelli

Uno de los principales objetivos de esta iniciativa fue que 
todas las personas que participaran pudieran disfrutar, 
aprender y acercarse a este lugar emblemático de la 
ciudad desde una perspectiva diferente, fortaleciendo 
así el vínculo entre la institución y la ciudadanía. 

Cabe destacar, que además de este programa se 
continuaron realizando durante todo el año las 
tradicionales visitas guiadas destinadas a instituciones 
educativas. Durante el 2024 visitaron el Concejo 745 
alumnos de 32 escuelas de nuestra ciudad y la región. 



| 18

Crear un espacio digital inclusivo, donde los 
ciudadanos puedan expresar sus inquietudes, 
propuestas y necesidades de manera directa 
a los concejales.

Recoger ideas y sugerencias de la ciudadanía.

Objetivos



| 19

La intención es generar cercanía y escuchar lo que 
los vecinos tienen para decirnos. Vamos a estar cara 
a cara concejales y vecinos, con una pantalla de por 

medio, hablando de una propuesta o una idea que 
quizás puede convertirse después en un proyecto 

para legislar en el Concejo.

Adriana “Chuchi” Molina

El programa Un Zoom a tus ideas es una de las propuestas 
que forma parte del plan de gestión de presidencia y 
consiste en un sistema de videoconferencias diseñado 
para escuchar, dialogar y actuar en función de las 
necesidades reales de los santafesinos. Se implementó con 
el objetivo de fortalecer y modernizar la interacción entre 
los concejales y los vecinos, impulsando una gestión más 
cercana y transparente.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Este canal de comunicación, directo y accesible, permitió 
a quienes participaron expresar sus inquietudes, compartir 
ideas y presentar propuestas. 

Durante las videoconferencias realizadas, se abordaron 
diversos temas que reflejaron las necesidades y prioridades 
de la comunidad, desde cuestiones relacionadas con 
servicios públicos y urbanismo hasta iniciativas de 
desarrollo social y cultural.

Esta actividad marcó un hito en la forma de gestionar y 
comunicar, reafirmando el compromiso con una política 
centrada en las personas y en donde cada voz cuenta.

Algunos de los temas 
que surgieron fueron:
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Fomentar la participación ciudadana mediante la 
implementación de un sistema virtual que permita 
a los santafesinos expresar su opinión sobre el 
empleo en la ciudad.

Utilizar herramientas digitales para recopilar datos 
que sirvan como insumo en el diseño de propuestas. 

Objetivos
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El empleo constituye uno de los ejes fundamentales 
para garantizar el bienestar de las familias santafesinas, 
promover la inclusión social y favorecer el desarrollo 
personal. Con el objetivo de conocer la percepción de la 
ciudadanía sobre esta temática, se realizó una encuesta 
online que fue respondida por más de 600 personas.

Si bien no es concluyente, este relevamiento ofrece 
información valiosa para orientar las acciones 
legislativas del Concejo Municipal.

Búsqueda de ingresos adicionales: El 81% de los 
santafesinos ocupados señaló la necesidad de buscar 
un segundo empleo para cubrir sus necesidades básicas.

Espíritu emprendedor: Un 83% de los trabajadores 
manifestó haber considerado emprender como una 
alternativa para generar ingresos.

Algunos resultados destacados:
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Feminización del desempleo: El 56% de las personas 
encuestadas que se encontraban desocupadas son 
mujeres, lo que evidencia la existencia de barreras 
estructurales que limitan las oportunidades laborales 
para ellas.

Edad como barrera: La edad es percibida como un 
obstáculo tanto para jóvenes que buscan su primer 
empleo como para adultos en etapas más avanzadas.

Los datos recopilados en esta encuesta se convierten en 
un insumo valioso para diseñar políticas que respondan 
a las necesidades locales.

Alejandro Caveggia, (emprendedor 
e impulsor de la propuesta)

La idea surgió al observar la necesidad que tienen 
todos los santafesinos de localizar rápidamente 

a quienes prestan un oficio, a quienes a su vez les 
cuesta mucho visibilizar lo que hacen.

Acciones derivadas:

En la sesión del 12 de diciembre de 2024, los concejales 
aprobaron la creación de un Registro de Oficios, que 
funcionará como una base de datos digital con el fin 
de organizar y sistematizar la información vinculada a 
los trabajadores de oficios y prestatarios de servicios, 
y también como un modo de acercar la oferta y la 
demanda.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Objetivos del Registro de Oficios

Fomentar la inclusión laboral basada 
en la igualdad de oportunidades.

Promover el desarrollo de la economía local.

Facilitar la contratación de mano de obra calificada.

Desde el Concejo Municipal se continuará trabajando 
en la promoción de iniciativas que impulsen el empleo, 
la producción y la inclusión social, consolidando un 
modelo de gestión que priorice el bienestar de los 
santafesinos y la construcción de una ciudad con más 
oportunidades para todos.

Para inscribirse al 
Registro de Oficios
escaneá el QR
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PREMIACIONES

Reconocer desde el Concejo Municipal a personas, 
organizaciones y proyectos destacados que, a través 
de su labor en distintos ámbitos, contribuyen al 
desarrollo cultural, educativo, ambiental y social 
de nuestra comunidad.

Desde 2018, este premio reconoce trabajos periodísticos 
con perspectiva de género, en las categorías de Prensa 
Escrita y Prensa Radial, Audiovisual y Fotoperiodismo, 
además de un Premio del Jurado. La coordinación de 
la edición 2024 estuvo a cargo de la concejala Laura 
Mondino, quien además es autora de la iniciativa.

Objetivo

Premiación Virginia Bolten
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Prensa Escrita: Celia Martínez, por su artículo 
“Pensando en mujeres trabajadoras de la cultura”.

Mención Especial: Thamina Habichayn, por 
“Argumentos contra el mito de las falsas denuncias”.

Prensa Radial, Audiovisual y Fotoperiodismo: Cintia 
Mignone, por el episodio “Subrogación de vientres” 
en “El señalador, un programa de libros”.

Mención Especial: Equipo de 
“Mujeres de la ciencia: Cecilia Grierson”.

Premio del Jurado: “Remando: Relatos del 
movimiento de mujeres y disidencias en la ciudad 
de Santa Fe”, dirigido por Victoria Rodríguez, Mabel 
Busaniche y Nidia Kreig.

Categoría Activismo socio-ambiental: 
Priscila Ríos, por su trabajo en Proyectá BIO UNL.
Mención Especial: Paula Magorno.

Categoría Activismo de organizaciones: Vecinos Vía 
Verde, por la recuperación de espacios ferroviarios 
en barrios Alvear y Candioti Norte.
Mención Especial: Proyecto “Paisajes de islas: 
Patrimonio y turismo comunitario”, de la UNL.

Ganadores 2024

Ganadores 2024

Desde 2022, este premio reconoce a personas y 
organizaciones comprometidas con la protección 
ambiental desde una perspectiva ecofeminista. 
La coordinación de la edición 2024 estuvo a cargo 
de los concejales Titi Barletta y Leo Mendez. 

Premiación Chavela Zanutigh
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Juventudes por el clima: Alumnos del Complejo 
Educativo Alberto Monti, por el “Bono Amparo”, 
para la compensación de emisiones de carbono.

Premio del Jurado: Ricardo Mascheroni y Beba 
Córdoba, por su trabajo en visibilización ambiental, 
y la organización Capibara, referente en la defensa 
de la naturaleza.

Liliana Bosco, de la Escuela N.º 440 Simón de Iriondo, 
por su labor en el Certamen Literario Intercolegial 
“María Dolores Rojas de Torregiani”.

Otros distinguidos: Clara Cherkez de Jarovsky, Margarita 
Díaz, Marta López de Bertone, Silvana Hernández, 
Ramón Altamirano, Roberto Casabianca, María Victoria 
Carignano, Dina Bulacio, Carlos Cantero, Jorge Rico, 
Olga Barrientos, Daniela Deluca, Eduardo Castillo, 
Analía Storani (post mortem) y Gabriela Serpentiello.

Ganadora 2024

Creada en 2020, esta distinción reconoce a 
educadores que transforman sus comunidades 
a través del compromiso social y la innovación 
pedagógica. La coordinación de la edición 2024 
estuvo a cargo de la concejala Laura Mondino.

Premiación Marta Samatan 

Adriana “Chuchi” Molina

Los premios llevan el nombre de Marta Samatan, 
una educadora santafesina que se involucró en la 
promoción de prácticas educativas innovadoras y 

comprometidas con la realidad social de la época.
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En el Mes de la Niñez, se distinguió a quienes 
promueven y defienden los derechos de las infancias 
y adolescencias. Esta distinción fue iniciativa de la 
concejala Adriana “Chuchi” Molina.

Reconocimiento Mes de la niñez

Julia Benassi: Fundadora de “Vaivén Infancias Santa 
Fe”, por su labor interdisciplinaria en salud, arte y 
educación.

Alejandra Ruiz y Diego Esquivo: Fundadores de la 
Fundación Mateo Esquivo, por su trabajo con niños 
con cáncer y sus familias.

Sofía Delconte: Promotora de derechos desde 
el Centro Cultural Jorge Delconte.

Paula Vessoni: Autora de “La mochila de Iripina”, 
herramienta para prevenir el abuso infantil.

Distinguidos 2024
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

César Oteo: Presidente del Movimiento Solidario, por 
su labor en la prevención del consumo problemático.

Fundación Un Mundo Pequeño: Apoyo integral 
a niños en situación de vulnerabilidad.

Karina Travesani: Autora de “Hoy vamos a la plaza”, 
una herramienta para desarrollar habilidades 
comunicativas en niños.

Adriana “Chuchi” Molina

Nos parecía importante destacar a las personas, las 
instituciones y organizaciones que muchas veces de manera 

anónima, luchan y defienden los derechos de las infancias.

El objetivo de esta distinción es reconocer públicamente 
a personas físicas, asociaciones, instituciones u 
organismos que demuestren compromiso con los valores 
democráticos. La coordinación de la primera edición de 
la premiación estuvo a cargo de los concejales Jorgelina 
Mudallel y Julián Martinez.

Premiación “ Valores democráticos 
Raúl Ricardo Alfonsín”

- Mesa de Diálogo Santafesino
- Mesa de Entidades Productivas
- Colegio Profesional de 
Asistentes Sociales (Santa Fe, 
1º circunscripción)
- Encuentro Político Santafesino.
- Hogar Don Guanella.

Distinguidos 2024
- Carlos Iparraguirre
- Guillermo Tepper
- Mario Cáffaro
- Luis Cáceres
- María “Noly” Trujillo
- Santiago Mascheroni
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EVENTOS

CULTURALES

Crear espacios que permitan a los vecinos conocer 
y apropiarse del Concejo Municipal como un lugar 
de encuentro cultural.

Resaltar el talento santafesino y también facilitar a 
los artistas locales acceso a espacios de exhibición.

Objetivos

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.
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Durante este año, el Concejo Municipal reafirmó su 
compromiso de ser un puente entre la ciudadanía 
y la cultura santafesina. Bajo el lema un Concejo 
Conectado, las actividades realizadas estuvieron 
orientadas a abrir las puertas del recinto legislativo, 
invitando a los vecinos a vivirlo como un espacio de 
encuentro y creación.

El 2024 fue un año destacado para la música en el 
Concejo Municipal, con la celebración de dos eventos 
que convocaron a cientos de santafesinos:

Gloriana en el Concejo: Más de 200 vecinos colmaron el 
recinto legislativo para disfrutar de un concierto íntimo 
y acústico del reconocido coro santafesino Gloriana, que 
celebró sus 20 años de trayectoria con el espectáculo 
“Rewind”.

Eventos Musicales Realizados
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Día del Rock: Este evento homenajeó a Gustavo “Tavo” 
Angelini, quien fue declarado Santafesino Destacado por 
su aporte al rock nacional y su influencia en la cultura 
santafesina. La celebración se realizó en la Sala Moreno, 
donde además de la entrega del reconocimiento, el Tavo 
brindó un exclusivo recital del que participaron 350 
personas.

Rodrigo Asselborn 
(director de Gloriana)

Estamos muy contentos y sorprendidos 
con la acústica del recinto, nos parece una 

sala hermosa para cantar, estamos súper 
entusiasmados con este concierto.
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Verónica Cattaneo (docente 
de educación plástica)

Gracias a Un Zoom a tus ideas pudimos realizar 
la muestra del Club de Niños Pintores en el hall 

del Concejo. Es una experiencia única para los 
estudiantes y las familias que de esta manera 

pueden acceder a participar del arte.

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

“Litoral Primario” de Sibila Domínguez: Una propuesta 
que explora los paisajes y colores característicos del 
litoral argentino, evocando una conexión profunda con 
nuestra tierra.

“Huellas” de Ana María Caffaratti (UNL): Una reflexión 
sobre las marcas culturales e históricas que definen la 
identidad santafesina, desarrollada en colaboración con 
la Universidad Nacional del Litoral. 

“A cielo abierto” de Florencia Volpe: Una muestra 
que destaca las maravillas de la equinoterapia y los 
múltiples beneficios que brinda a sus pacientes. La 
exposición de esta muestra fue iniciativa del concejal 
Nacho Laurenti.

“Arroyo Leyes Silvestre” de Ema Sur: Una celebración 
de la flora y fauna de Arroyo Leyes, capturando la 
belleza y el espíritu de este entorno natural único.

“La Naturaleza, mi Arte”: Creada por estudiantes de 
escuelas primarias en colaboración con el Ministerio 
de Educación de Santa Fe, esta muestra abordó el 
vínculo entre educación, naturaleza y creatividad. Esta 
muestra se coordinó en el marco del programa “Un 
zoom a tus ideas”.

Exposiciones Realizadas
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

“Colonos, Ferrocarril y Puerto de Santa Fe (1880-1930)”:
Presentada por la Secretaría de Extensión y Cultura y 
el Museo Histórico de la UNL, esta exposición es una 
crónica visual del desarrollo histórico de Santa Fe y su 
transformación en una ciudad clave para la región. La 
exposición de esta muestra fue iniciativa del concejal 
Carlos Pereira.

Los días 1 y 2 de agosto de 2024, el hall del Concejo 
Municipal se tiñó de celeste y blanco ante la presencia 
de la Copa del Mundo. Cientos de santafesinos tuvieron 
la oportunidad de posar junto al máximo galardón 
obtenido por la selección nacional en el Mundial de 
Qatar 2022.

Exhibición de la Copa del Mundo
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CONMEMORACIÓN 

DE LA REFORMA DEL 94

Fortalecer la memoria democrática, 
conmemorando la reforma constitucional de 1994 
como un momento clave en la historia nacional. 

Reconocer a los protagonistas y a los actores 
locales que desempeñaron un rol en este hito 
histórico.

Objetivos
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

En el marco del 30º aniversario de la Reforma 
Constitucional de 1994, el Concejo Municipal de Santa 
Fe llevó adelante una serie de iniciativas destinadas a 
resaltar su compromiso con la memoria democrática y la 
consolidación de la república.

Una de las acciones destacadas fue la designación como 
“Plaza Cívica” del terreno donde se erigen los tres pilares 
del parque conmemorativo de la Constitución Nacional. 
Este espacio, ubicado en la intersección de 1º de Mayo y 
Av. de la Constitución, simboliza las bases de la República: 
los poderes ejecutivo, legislativo y judicial.

Por otra parte, en un emotivo acto, se rindió homenaje 
a los convencionales constituyentes santafesinos que 
participaron en la reforma de 1994, así como a personas 
e instituciones locales que desempeñaron un papel 
relevante en este hecho histórico.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Durante la ceremonia, se hizo entrega a los distinguidos 
de una medalla conmemorativa, que fue establecida como 
emblema institucional del Honorable Concejo Municipal. 
La misma fue diseñada y confeccionada junto al Centro 
Numismático de Santa Fe y acuñada en plata y cobre.

Este reconocimiento simboliza la gratitud de la comunidad 
hacia quienes contribuyeron de manera invaluable al 
fortalecimiento institucional de nuestra Nación.

Horacio Rosatti

El legado más importante de la reforma 
del ‘94 fue que se puede generar consenso, 

maximizar los resultados en la medida en 
que estemos predispuestos a hacerlo.
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ACOMPAÑAMIENTOS

INSTITUCIONALES

Durante el 2024, el Concejo Municipal continuó 
participando activamente en diversas actividades, 
festivales y espectáculos importantes para la ciudad.

En el ámbito cultural, se acompañaron eventos 
emblemáticos como el Festival Folclórico de Guadalupe 
y el Festival Folclórico Unidos por San Pablo, que reúnen 
a cientos de santafesinos para disfrutar en familia y 
con amigos de estas celebraciones gratuitas y con fines 
solidarios.

También se apoyó la tradicional Fiesta de la Chopera, 
un evento con más de una década de historia en nuestra 
ciudad, que año tras año crece en popularidad. Además, 
el Concejo estuvo presente en la 31° edición de la Fiesta 
de las Colectividades, una celebración de la diversidad 
cultural que permite compartir música, danzas, platos 
típicos y tradiciones de las colectividades presentes en 
Santa Fe.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Del mismo modo, durante todos los meses del 2024 se 
llevó a cabo la ya tradicional Feria de Emprendedores 
en la explanada del Concejo Municipal, junto a la Cámara 
de Mujeres Empresarias y Emprendedoras Santafesinas 
– CAMEES, a partir de un convenio de cooperación que 
vincula a ambas instituciones.

En cuanto a los eventos deportivos, se destacó la Semana 
Pumas en Santa Fe. En este marco, se distinguió a 
jugadores y jugadoras santafesinos que formaron parte 
de equipos de la Unión Argentina de Rugby y se acompañó 
un evento de relevancia internacional, como fue la 
presentación de Los Pumas frente a Australia en la 
cuarta fecha del Rugby Championship. 

Asimismo, se brindó apoyo al Torneo Internacional “Diego 
Barisone”, un campeonato de fútbol juvenil que se ha 
consolidado como uno de los más importantes de la 
región y que reunió a más de 2.500 jóvenes.

El Concejo también acompañó premiaciones que buscan 
promover y reconocer el trabajo de los emprendedores 
santafesinos, como los Premios Gastro, que distinguieron 
a empresarios y referentes gastronómicos, y los Premios 
Vorly, orientados a destacar el trabajo de quienes impulsan 
el desarrollo digital en Santa Fe.

Cabe destacar que, además de las actividades 
mencionadas en este apartado, el Concejo Municipal 
participó y respaldó muchos otros eventos organizados 
por instituciones de la ciudad, siempre con el objetivo 
de fomentar el desarrollo cultural, deportivo, social y 
económico de Santa Fe. 
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Entre diciembre de 2023 y enero de 2024, el Concejo 
Municipal analizó y aprobó distintos pedidos de emergencia 
elevados por el Ejecutivo Municipal, con el objetivo de 
responder al contexto difícil y complejo que atravesaba el 
país. Se declararon las siguientes emergencias: Emergencia 
hídrica; Emergencia social, Emergencia alimentaria; 
Emergencia en movilidad; Emergencia en seguridad.

Además, se aprobó el Presupuesto 2024 y la Ordenanza 
Tributaria.

A lo largo del año 2024, el Concejo trabajó en temas 
fundamentales para la ciudadanía, abordando iniciativas 
tanto en coordinación con el Ejecutivo como impulsadas 
directamente por los concejales. Entre los principales 
logros se destacan: Autorización del funcionamiento de 
aplicaciones de viajes, Regulación de la actividad de los 
cuidacoches; Aprobación del pliego para la mejora del 
alumbrado público, implementando un sistema más eficiente 
que contribuye a la seguridad ciudadana; Modernización del 
Reglamento de Ordenamiento Urbano, incluyendo incentivos 
para proyectos amigables con el ambiente.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Es importante destacar que desde el Concejo se realizaron 
aportes significativos a todas las propuestas remitidas por 
el Ejecutivo Municipal, enriqueciendo los proyectos de 
ordenanza enviados mediante Mensajes del Ejecutivo.

Asimismo, se desarrollaron iniciativas legislativas en 
diversas áreas claves, como: salud mental, fomento a 
emprendedores, control de la red pluvial, mejoras en 
los servicios públicos, incluyendo transporte, cloacas, 
alumbrado y recolección de residuos. A su vez, cabe 
destacar el rol clave del Concejo Municipal en la Firma del 
documento conjunto por la Hidrovía Paraná – Paraguay.

Además, se tomó acción en temas referidos a derechos de las 
infancias y se aprobaron proyectos orientados al cuidado del 
ambiente. Se crearon comisiones de trabajo y seguimiento 
sobre temas fundamentales, entre ellos: los terrenos de la 
Estación Belgrano, la seguridad náutica, la reactivación de 
obras con financiamiento nacional, entre otras.

Para mayor información: 
www.concejosantafe.
gov.ar/noticias/
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

FORO DE  
CONCEJALES

Favorecer el proceso de integración del 
Área Metropolitana Santa Fe, impulsando 
la planificación coordinada entre órganos 
legislativos.

Objetivo
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Los Foros de concejales del Área Metropolitana se 
presentan como una estrategia clave para fomentar el 
intercambio efectivo de prácticas y la planificación de 
acciones conjuntas entre los ediles de las 9 ciudades del 
área metropolitana que cuentan con concejo deliberante.

Esta iniciativa surgió del plan de gestión de la presidencia 
del Concejo Municipal de Santa Fe, a cargo de Adriana 
“Chuchi” Molina, y fue complementada por un proyecto 
presentado por el concejal Carlos Suárez. Asimismo, la 
propuesta contó con la asesoría de especialistas de la 
CEPAL (Comisión Económica para América Latina y el 
Caribe de las Naciones Unidas), en el marco de un proyecto 
de asistencia técnica firmado con el municipio de Santa Fe.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Las ciudades que integran el área metropolitana comparten 
problemáticas e inquietudes que trascienden los límites 
geográficos de cada localidad. Temas como movilidad, 
conectividad, seguridad, gestión del riesgo hídrico, 
ordenamiento territorial, desarrollo productivo y gestión 
de residuos afectan a más de 600 mil habitantes y requieren 
soluciones integrales y coordinadas.

En este contexto, los Foros de concejales constituyen 
una herramienta estratégica para:

- Favorecer la integración metropolitana.
- Compartir prácticas innovadoras.
- Aportar soluciones consensuadas 
  a problemáticas comunes.
- Impulsar la planificación conjunta entre 
  los ediles de las localidades involucradas.
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Los integrantes de los nueve concejos municipales del 
Área Metropolitana de Santa Fe firmamos un Acuerdo 
Legislativo Metropolitano. Fue el resultado del trabajo 
que hicimos a lo largo de este año, de escucharnos, 
de conocer los desafíos que tienen por delante las 
localidades y de aportar ideas comunes.

Adriana “Chuchi” Molina

Nuestro trabajo siempre tiene que estar en el centro 
del vecino. Y creo que en este espacio esto se logró. 

Este documento refleja que tuvimos la capacidad de 
articular el trabajo durante este año; es una hoja de 

ruta que nos permitirá pensar en normativas comunes 
para el próximo año.

Carlos Suárez

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

El trabajo realizado en los 4 encuentros llevados a 
cabo durante 2024 culminó con la firma del Acuerdo 
Legislativo Metropolitano, que sintetizó las principales 
conclusiones de los temas abordados en cada foro.

El objetivo de este acuerdo es convertirse en una hoja 
de ruta para el próximo año, orientando el desarrollo 
de normativas conjuntas que aborden alguno de los 
puntos tratados.
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Los Concejos Municipales son la base de la 
democracia, son las escuelas de democracia donde 
ejercemos la tolerancia y nos ponemos de acuerdo. 
Somos la vidriera de las localidades y está bueno 
que podamos socializarlo.

Es fundamental poder conocer la realidad de otras 
localidades vecinas para tomar como herramientas 
los distintos proyectos, las distintas miradas, que ya 
se han llevado a cabo y dieron resultados.

Federico Miranda (presidente del 
Concejo Municipal de Monte Vera)

Yanina Catinot(concejala 
de Laguna Paiva)

Estos encuentros nos enriquecen y es fundamental 
para nosotros ser parte de este trabajo en clave 

metropolitana. Nos ayuda a generar vínculos, a crecer, 
a aprender de otras ciudades sobre las diferentes 

problemáticas y soluciones.
Andrea Casco (Presidenta del 

Concejo de San Jerónimo Norte) 

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Para leer el Acuerdo 
Legislativo Metropolitano, 

escaneá el siguiente QR.
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Generar instancias de diálogo entre actores 
académicos, gubernamentales y de la sociedad 
civil en torno al hábitat, el desarrollo sostenible 
y los desafíos metropolitanos.

Intercambiar aprendizajes que fomenten la 
cooperación y la búsqueda de soluciones para 
los desafíos del hábitat en la región.

Objetivos

FORO   
DE HÁBITAT
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La ciudad de Santa Fe fue una de las dos localidades 
argentinas elegidas para llevar a cabo el foro “Camino 
a la Cumbre Internacional del Hábitat de América Latina 
y el Caribe 2024”. La CIHALC, concebida como un espacio 
de diálogo intersectorial e intergubernamental, fomenta la 
cooperación en torno al hábitat regional, alineándose con 
los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y la Nueva 
Agenda Urbana de las Naciones Unidas. 

El capítulo Santa Fe, denominado “Hábitat en clave 
metropolitana y sostenible”, destacó tres ejes clave:

- Desarrollo metropolitano sostenible.
- Herramientas locales innovadoras.
- Resolución de conflictos urbanos como oportunidades.
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Este tipo de eventos son los que nos ayudan a encontrar 
puntos comunes para mejorar la calidad de vida de la 
gente. Hay que hacer foco en necesidades y urgencias del 
pasado, pero también tenemos que dar las discusiones 
estratégicas para discutir el futuro de nuestras ciudades.

Lucas Simoniello

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Estos temas se vincularon con los ODS 6, 7, 10, 11, 
16 y 17, consolidando el rol de Santa Fe como un 
espacio de innovación y gobernanza territorial.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Escuchándonos es la mejor manera de 
ponernos de acuerdo. Este es el reto más 

importante que estamos teniendo en el 
hábitat. Si queremos caminar lejos hay que 

pensar en soluciones compartidas, ese es 
nuestro consejo desde la CIHALC.

Bernd Pfannenstein (Director 
Ejecutivo de la CIHALC)

Desde la presidencia del Concejo Municipal se llevó 
adelante la organización y coordinación del evento, 
convocando a actores de otros gobiernos locales, 
creando redes con organizaciones e instituciones 
de la ciudad, y generando paneles con expertos 
y especialistas. Cabe mencionar el rol destacado 
que tuvo el concejal Lucas Simoniello y su equipo 
de trabajo, quien es a su vez miembro del Consejo 
Consultivo de la CIHALC.

Este evento refuerza el compromiso de Santa Fe con 
la cooperación regional y el desarrollo sostenible, 
proyectando a la ciudad como un referente en el 
ámbito del hábitat y la gobernanza metropolitana.
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FORMACIÓN
CONTINUA
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Capacitar al personal del Honorable Concejo 
Municipal en diversas temáticas con el fin de 
fortalecer su desempeño.

Objetivo

Se realizaron diversas capacitaciones enfocadas 
en aspectos clave de la técnica legislativa y los 
procedimientos internos. Los temas abordados 
incluyeron:

- Reglamento Interno.
- Tipos y redacción de normas.
- Procedimientos legislativos específicos, como 
  la elaboración de proyectos y el orden del día.

Todas las capacitaciones estuvieron orientadas al 
intercambio de experiencias y la mejora continua 
en la práctica legislativa.

Esta capacitación fue impulsada por los concejales 
Silvina Cian y Lucas Simoniello e impartida por:

Dra. Mónica Calvo: Presidenta de la Red 
de Universidades Abiertas UNI 3 de Latinoamérica 
y Directora del Proyecto 3.

Lic. Laila Tomas: Psicóloga y Licenciada 
en Gerontología.

Capacitaciones en 
Técnica Legislativa

Ciclo de Charlas sobre Derechos 
de las Personas Mayores
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

El objetivo fue promover la participación activa 
e inclusión de las personas mayores, erradicar 
estereotipos y prejuicios, y alinear las acciones del 
Concejo con la Convención Interamericana sobre los 
Derechos Humanos de las Personas Mayores.

Entre los temas abordados se destacan:

- Sensibilización sobre los derechos 
  de las personas mayores.
- Erradicación de estereotipos y promoción 
  de la participación activa.
- Estrategias para garantizar la inclusión 
  y el respeto hacia este grupo etario en las 
  políticas y acciones del Concejo.

El taller fue dictado por el Profesor Daniel Silber, 
de la Asociación Cultural y Deportiva “I.L. PERETZ”.
Sus objetivos principales fueron:

- Sensibilizar sobre el significado del racismo, 
  la xenofobia, las dictaduras y las diversas formas 
  de discriminación.
- Fomentar el respeto mutuo y la convivencia  
  democrática.
- Valorar la paz como base de la democracia.
- Promover la defensa de los derechos de los niños 
  y niñas, y fortalecer relaciones humanas seguras 
  y comprensivas.

El taller buscó transmitir valores esenciales para 
construir una sociedad más equitativa, inclusiva y 
respetuosa, a partir de un enfoque histórico y humano.

Taller “Mi amiga Ana Frank”
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3
CONCEJO Y

CAPACITACIONES

Donde cada 
voz cuenta



| 57CURSO DE

MEDIACIÓN

Objetivos

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Brindar herramientas prácticas y teóricas sobre 
mediación a miembros de organizaciones civiles, 
referentes territoriales, ciudadanos con vocación 
de servicio hacia la comunidad.

Promover una cultura de paz y el manejo 
efectivo de conflictos comunitarios.



| 58

El Concejo Municipal, junto a la Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Sociales de la UNL y el CECAMARCO, 
desarrolló esta capacitación con la convicción de que 
el curso brindaría a los participantes herramientas para 
gestionar situaciones de conflicto, además de recursos 
prácticos aplicables a sus trayectos laborales.

Fuimos invitados por la presidencia del Concejo 
Municipal, Adriana Molina, para dar un conversatorio 

sobre mediación comunitaria que es una manera 
de abordaje de conflictos de los problemas a través  

herramientas que faciliten el diálogo, la generación de 
opciones y soluciones sustentables.

Alejandra Álvarez
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

La capacitación fue diseñada con un enfoque integral 
sobre los conflictos en el ámbito comunitario, 
combinando teoría y práctica para su abordaje y 
resolución mediante procesos colaborativos.

Esta formación representó una propuesta completa 
que combinó reflexión teórica y práctica aplicada, 
fortaleciendo las capacidades de los participantes como 
agentes de cambio y promotores de una cultura de paz 
en sus comunidades.
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BECAS

ACERCAR

Objetivo

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Entregar becas de transporte a los alumnos de los 
cursos del Programa de Formación y Capacitación 
Laboral de la UNL, como una forma de contribuir 
a la continuidad y permanencia en los cursos.

Desde el Concejo Municipal se reconoce que la 
formación y capacitación laboral son herramientas 
clave para mejorar las oportunidades de empleo 
y, con ello, la calidad de vida de los santafesinos. 
Sin embargo, muchas veces el costo del traslado 
representa un obstáculo para quienes desean 
acceder a estas capacitaciones. Por ello, en 
colaboración con la Universidad Nacional del 
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Litoral (UNL), se implementó el programa Becas 
Acercar, diseñado para acompañar a los estudiantes 
en su trayectoria formativa y garantizar que ningún 
santafesino quede al margen de estas oportunidades 
por razones económicas.

El programa otorga becas destinadas a cubrir los 
costos del transporte público en colectivos, permitiendo 
que los estudiantes de los cursos del Programa de 
Formación y Capacitación Laboral de la UNL puedan 
trasladarse sin dificultades a los lugares donde se dictan 
las clases. Los beneficiarios reciben el equivalente a 20 
boletos mensuales en sus tarjetas SUBE, asegurando así 
su asistencia regular a las capacitaciones. Esta iniciativa 
está dirigida específicamente a quienes residan a más 
de veinte cuadras del lugar de cursado, dentro de la 
ciudad de Santa Fe, fortaleciendo el acceso equitativo 
a la educación y la formación laboral.

Enrique Mammarella 
(Rector de la UNL)

Es imposible pensar a largo plazo si no trazamos 
alianzas estratégicas. Moverse en el territorio es 
difícil porque los costos aumentan día a día y poder 
tener el acompañamiento del Concejo para poder 
llevar adelante estas capacitaciones y que 
se sostengan es muy importante.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Lucila Reyna (Secretaria de 
Extensión y Cultura de UNL)

Este convenio es sumamente importante 
porque el problema que detectamos es 
que las personas que asisten a nuestros 

cursos no pueden llegar muchas veces por 
problemas de movilidad.

Con esta política pública innovadora y estratégica, 
se refuerza la importancia del trabajo en conjunto 
entre las instituciones. La colaboración entre el 
Concejo Municipal y la UNL demuestra que, cuando 
se alinean esfuerzos, es posible transformar desafíos 
en soluciones que generan un impacto real en la 
comunidad.
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TEMÁTICOS

Objetivo

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Crear espacios abiertos de diálogo donde 
representantes de la comunidad y expertos 
compartan perspectivas, desafíos y propuestas 
sobre un tema en particular.
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Los “Foros de discusión Temáticos” fueron creados con 
el objetivo de ofrecer espacios abiertos para el diálogo 
y el debate sobre cuestiones de interés general, o bien 
sobre problemáticas específicas de la comunidad. Estos 
encuentros se generaron a partir de la propuesta de los 
concejales que integran el cuerpo, quienes se vincularon 
con los expertos y diseñaron el panel de debate.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejales: Jorge Andrés Fernández y Jorgelina Mudallel.

Concejala: Cecilia Battistutti.

A continuación, se detalla la información de cada foro 
y enlaces para más información:

Expositores: 
Lic. Florencia Zuzulich: Maestranda en criminología, 
docente universitaria, integrante de Fundación Igualdad 
y de Argentina Humana.

Felipe Ojalvo: Sociólogo, docente universitario 
y analista de datos.

Dra. Eleonora Avilés Tulian: Miembro del equipo 
de Justicia Restaurativa de la Defensoría del Pueblo 
de la Provincia de Santa Fe.

https://www.concejosantafe.gov.ar/noticias/10606-en-
el-concejo-se-abrio-el-debate-sobre-exito-deportivo-y-
salud-mental/

Expositores: 
Mariano Manzanel: Exfutbolista, coach profesional, 
escritor y fundador de Futuro Redondo.

Facundo Diez: Licenciado en Psicología.

https://www.concejosantafe.gov.ar/noticias/10606-en-
el-concejo-se-abrio-el-debate-sobre-exito-deportivo-y-
salud-mental/

Foro “Seguridad de Gobiernos Locales”

Foro “Salud Mental en el Deporte”
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejala: Laura Mondino

Expositoras: 
Dra. Andrea Uboldi: Secretaria de Salud 
del Gobierno de la Provincia de Santa Fe.

María Soledad López: Investigadora 
de CONICET (FICH/UNL).

Andrea Gómez: Investigadora de CONICET (FICH/UNL).

https://www.concejosantafe.gov.ar/noticias/10651-foro-
sobre-dengue-especialistas-disertaron-en-el-concejo/

Foro “Hablemos de Dengue”

Celebramos estos espacios para poder trabajar en el 
tema y sumar nuevas miradas porque siempre se toma el 
dengue sólo por el tema de la salud pero está vinculado 

con el cambio climático, factores culturales, con la 
urbanización y la preparación de la ciudad ante estas 

emergencias.
Andrea Uboldi (Secretaria de Salud 

de la provincia de Santa Fe)

Concejales: Jorge Andrés Fernández y Jorgelina Mudallel.

Instituciones Expositoras: 
Proyecto 3 / Centro de Jubilados Barrio El Pozo
Centro de Jubilados de la UNL / Club de los Abuelos.

https://www.ellitoral.com/area-metropolitana/personas-
mayores-vejez-cuidados-socializacion-actividades-ludicas-
cognitivas-contencion-abandono-familiar_0_tgAHU7ebrB.html

Foro “Ciudad Amigable para las Vejeces”
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejal: Julián Martínez

Expositores: 
Franco Romanello: Miembro 
de la Asociación Civil Factor Vial.

Alejandro Ferreyra: Miembro 
de la Asociación Civil Factor Vial.

https://www.concejosantafe.gov.ar/noticias/10703-
se-realizo-un-jornada-de-concientizacion-sobre-
seguridad-vial-en-el-concejo/

Foro “Seguridad Vial”

Franco Romanello (residente de la 
Asociación Civil Factor Vial)

Estamos muy felices que desde el Concejo nos apoyen, 
nos parece fundamental apostar a una nueva cultura vial, 
sensibilizar, visibilizar. Estamos trabajando para cuidar la 

vida y hacer estos foros es parte de esa tarea.

Concejalas: Cecilia Battistutti y Titi Barletta

Expositoras: 
Abi Cammisi: Licenciada en Psicología, 
especialista en niños, adolescentes y familias.

María Florencia López: Licenciada en Psicología, terapeuta 
infantil y directora de la Academia “Trankilandia”

https://www.concejosantafe.gov.ar/noticias/10833-el-concejo-
fue-espacio-de-reflexion-sobre-uso-de-pantallas-y-la-gestion-
de-emociones-en-las-infancias/

Foro “Infancias 4.0: Gestión Emocional, 
Pantallas y Juegos en Línea”
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejala: Silvina Cian

Expositora 
Irina Sternik: Periodista de tecnología y cultura 
digital, colaboradora de La Nación y conductora 
en Redacciones 5G.

Para más información: https://www.ellitoral.
com/area-metropolitana/inteligencia-artificial-
beneficios-riesgos-limites-eticos-derechos-
autor-buenas-practivas-irina-sternik_0_
of239PmXDw.html

Foro “Comunicación e Inteligencia 
Artificial: Un Panorama Actual”

Irina Setrnik (Periodista)

Es un placer para mí estar acá, en esta oportunidad, 
para hablar acerca de lo que está pasando con la 

inteligencia artificial, qué implica la llegada de estas 
herramientas tecnológicas a nuestra vida cotidiana.

Concejal: Nacho Laurenti y Jorgelina Mudallel.

Expositores: 
Dr. Justo J. Cibils: Médico tocoginecólogo, miembro de la 
Sociedad Argentina de Endometriosis (SAE) y referente en 
Endometriosis del MAFE (Mapa Federal de Endometriosis).

Melina Valsechi: Representante de la asociación Endo Santa Fe.

Andrea Crichigno: Representante de Endohermana Argentina.

https://www.ellitoral.com/informacion-general/foro-tematico-
salud-endometriosis-concejo-municipal-laurenti-molina-
mudallel-menstruar-enfermedad-tratamiento-politicas-
publicas_0_OkvRw1E2LQ.html

Foro “Hablemos de Endometriosis”
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejalas: Silvina Cian y Cecilia Battistutti

Expositores: 
Dr. Hugo Valderrama: Médico neurólogo, 
especialista en neurociencias.

Sofía Clarisa Marzioni: Doctora en Ciencia Política.

https://www.ellitoral.com/informacion-general/
santa-fe-foro-alzheimer-concejo-actividad-
inscripcion_0_sVM0wm6IIp.html

Foro de Alzheimer: “Prevención y 
Asesoría. Cuidados en Clave de Derechos”

Hugo Valderrama 
(Médico neurólogo)

Quiero destacar el espacio que nos da el Concejo a 
un tema que hay que tratar no sólo desde el punto de 

vista médico sino de todas las disciplinas.

Concejala: Violeta Quiroz

Expositores: 
Diego Giuliano: Diputado Nacional.

Florencia Bartolini: Presidenta del Instituto de 
Derecho Municipal y Derecho a la Ciudad del Colegio 
de Profesionales de la Abogacía de Santa Fe.

Mariano Bar: Abogado especialista en Derechos Humanos.

https://www.concejosantafe.gov.ar/noticias/11283-la-
participacion-ciudadana-y-la-descentralizacion-como-
herramientas-para-asegurar-una-gestion-publica-eficiente/

Foro “Descentralización y Participación Ciudadana”
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejala: Chuchi Molina

Expositoras: 
Chachi Telesco: Líder en bienestar, yoga 
y conciencia de género, impulsora de la Ley 
“Chachi Telesco”.

Laura Gerard: Abogada del Centro de Asistencia 
Judicial, especializada en víctimas de violencia 
de género digital.

Foro sobre Violencia de Género 
Digital - Ateneo de Casos

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejales: Cecilia Battistutti y Carlos Suárez

Expositoras: 
Integrantes del equipo de la Campaña 
“Animate”: Silvina Díaz / Paula Vessoni /
Consuelo Rosas / Gabriela Pacheco

https://www.google.com/url?q=https://
radioritmosantafe.com.ar/2024/11/20/el-
concejo-municipal-se-reunio-por-la-proteccion-
de-las-infancias-y-adolescencias/&sa=D&source
=docs&ust=1738350765600069&usg=AOvVaw0
wgo61flcHaBFaI1jWNWPj

Foro “Prevención de las Violencias 
Sexuales contra las Infancias”
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Concejal: Lucas Simoniello

Concejala: Laura Mondino

Expositor: 
Pablo Barbirotto: Juez penal de niños 
y adolescentes en Entre Ríos, miembro 
de UNICEF.

Expositores: 
Rodrigo Álvarez: Investigador y analista 
informático, consultor en ciberseguridad y 
coordinador regional de Argentina Cibersegura.

Juan Zanotti: Abogado y mediador, especialista 
en evidencia digital y cibercrimen.

Foro “Protección de los Derechos 
de Niños, Niñas y Adolescentes”

Foro “Fraudes Bajo la Lupa: Protege 
tu Emprendimiento Hoy”

Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.
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Donde cada 
voz cuenta

4

CONCEJO

Y AMBIENTE
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Objetivos

Implementar medidas para promover el reciclaje a 
través de la separación de residuos y la eliminación 
de plásticos de un solo uso.

Difundir buenas prácticas ambientales, 
incentivando una cultura de responsabilidad 
ambiental.

CONSTRUYENDO 
UN CONCEJO 
SOSTENIBLE
Eje Ambiental 
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

El Concejo Municipal reconoce que la sostenibilidad 
ambiental es una oportunidad clave para construir 
un futuro más saludable y equitativo para la ciudad 
de Santa Fe.

En este marco, se implementaron 
las siguientes medidas:

- Separación de residuos, logrando reducir el uso de más 
de 12.800 bolsas plásticas y reciclar aproximadamente 
240 kilogramos de papel mensuales.

- Sustitución de vasos descartables por Ecovasos 
de Qero, un producto reutilizable y amigable con el 
ambiente, fabricado por una empresa argentina. Este 
cambio contribuye significativamente a reducir el 
impacto de los plásticos de un solo uso, una de las 
principales fuentes de contaminación en el país.
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Durante este 2024, se desarrollaron diferentes 
actividades en el marco de este programa tales como: 
Taller de Comunicación y Prevención de las Violencias 
desde el Enfoque Restaurativo, coordinado por el 
equipo de la Defensoría del Pueblo de la Provincia de 
Santa Fe; Taller sobre Oralidad y Expresión, coordinado 
por Silvana Wagner, secretaria de la Comisión de 
Desarrollo Social del Concejo Municipal; y una 
capacitación sobre Técnica Legislativa a cargo del 
equipo de proyectos de la presidencia del Concejo.

A lo largo de todo el año, los estudiantes prepararon 
sus proyectos, trabajando junto a los concejales y sus 
equipos y asistiendo a reuniones de comisiones con 
secretarios legislativos.

Finalmente, en el mes de octubre, se llevó a cabo 
la Sesión del Concejo Joven, donde se debatieron y 
aprobaron los 29 proyectos presentados. La jornada 
concluyó con la entrega de certificados a los 
participantes y docentes, en reconocimiento 
a su compromiso y dedicación.

El Concejo Joven, contribuye al desarrollo de los 
estudiantes, proporcionándoles herramientas para 
la construcción social y la ciudadanía, haciéndolos 
partícipes, incorporando sus visiones e ideas sobre las 
diversas problemáticas actuales. Por esta razón, es un 
programa que tendrá continuidad el próximo año.

Además, el Concejo priorizó el trabajo con 
emprendimientos sostenibles para la adquisición de 
insumos y artículos necesarios para las actividades 
institucionales.

Se llevaron a cabo actividades orientadas a la 
sensibilización y promoción de buenas prácticas 
ambientales, entre ellas:

- Entrega de los Premios Zanutigh: Este reconocimiento 

distingue a personas y organizaciones comprometidas 
con la protección y preservación de la naturaleza, desde 
una perspectiva ecofeminista.

- Reconocimiento “Sembrando Escuelas”: Una iniciativa 
de los concejales Leo Mendez y Saúl Perman, que 
destaca a las instituciones educativas que desarrollan 
proyectos de huertas escolares, promoviendo la educación 
ambiental y la sostenibilidad en nuestra ciudad.

Promoción de Buenas 
Prácticas Ambientales

Creo que era necesario este reconocimiento para 
darle difusión y visibilidad. Sólo el 10% de las 
escuelas hacen este trabajo.

Raúl Arzamendia (vecino 
de barrio Candioti)

Además, se trabajaron iniciativas legislativas vinculadas 
a la cuestión ambiental, tales como el proyecto “Clubes 
Verdes” del concejal Leandro González, que propone 
abordar esta problemática en el ámbito de los clubes 
deportivos.  
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Todas las propuestas que pusimos en marcha a lo largo 
del 2024 tienen un capítulo abierto para impulsar en el 
2025. 

Es por eso que en los próximos meses el desafío de este 
Concejo Municipal estará puesto en profundizar cada 
uno de esos ejes de trabajo, con la premisa de 
permanecer cerca de los vecinos y vecinas de la ciudad, 
atendiendo sus demandas más coyunturales, pero sin 
descuidar la ciudad que queremos construir para las 
próximas décadas, con legislación innovadora, acorde 
a las demandas actuales y con mirada metropolitana.

Bajo ese marco, seguirán siendo parte de los objetivos 
tender puentes al sector productivo, a quienes con su 
creatividad y esfuerzo generan oportunidades de trabajo 
y desarrollo para los santafesinos y santafesinas. Las 
puertas del Concejo seguirán abiertas para que la 
comunidad se acerque a los espacios de formación 
y debate que se proponen y para que los artistas y 
emprendedores de la ciudad puedan mostrar sus 
creaciones.  
 
Que todas las voces cuenten será también la premisa 
de este 2025. Porque es la mejor forma de construir una 
base legislativa sólida y moderna, enriquecida con el 
aporte ciudadano, que proyecte una ciudad próspera 
y que incluya a todos.

Palabras 
finales
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Jorgelina Mudallel
Partido Justicialista

Vicepresidenta Primera

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5

Adriana “Chuchi” Molina

Presidenta

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5

Unidos - UCR

Nuestros
concejales

Titi Barletta
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Cecilia Battistutti
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Lucas Simoniello
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Vicepresidente Segundo
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Ignacio Laurenti
Vida y Familia

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Leonel Méndez
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Julián Martínez
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Silvina Cian
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Jorge Andrés Fernández
Partido Justicialista

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Leandro González
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5
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Laura Mondino
Unidos - Partido Socialista

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5

Saúl Perman
Mejor

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5

Carlos Pereira
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5

Violeta Quiroz
Mesas de Trabajo - FR

 M A N D A T O  2 0 2 3 - 2 7

Martín Rico
Más Santa Fe

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5

Carlos Suárez
Unidos - UCR

 M A N D A T O  2 0 2 1 - 2 5


